The OSCE Secretariat bears no responsibility for the content of this document and circulates it without altering its content. The distribution by OSCE Conference Services of this document is without prejudice to OSCE decisions, as set out in documents agreed by OSCE participating States.

PC.DEL/774/22 27 May 2022

Original: FRENCH



Délégation du Canada auprès de l'OSCE

DÉCLARATION DE LA DÉLÉGATION CANADIENNE EN RÉPONSE AU RAPPORT DU COORDONNATEUR DE PROJET de l'OSCE EN UKRAINE 1375ième RÉUNION DU CONSEIL PERMANENT

26 MAI 2022

Merci monsieur le président,

Le Canada souhaite la bienvenue au Conseil permanent à l'ambassadeur Villadsen. Merci pour votre présentation.

Nous apprécions votre engagement à faire en sorte que le bureau continue à mettre en œuvre ses activités et à jouer un rôle important dans le soutien des partenaires locaux et des communautés en Ukraine, même dans les circonstances les plus difficiles. Le Canada vous félicite pour votre travail inestimable et nous appuyons fermement la continuation de votre mandat en Ukraine. La présence de longue date sur le terrain, les relations et l'expertise que le bureau a développées au cours des 23 dernières années constituent un atout précieux et une ressource importante pour l'OSCE - maintenant et pour l'avenir, quand l'Ukraine pourra commencer sa reconstruction.

Le Canada salue le travail acharné du CPU à soutenir le développement d'une société civile dynamique en Ukraine, élément indispensable à la démocratisation et à la bonne gouvernance. L'égalité des genres, la liberté des médias, le dialogue ouvert et la participation civique sont fondamentaux pour la protection des droits de la personne, la paix et la sécurité. Aujourd'hui plus que jamais, alors que nous sommes témoins des conséquences dangereuses de la répression interne, ces valeurs sont importantes pour assurer la paix et la sécurité dans la région.

Nous saluons aussi la flexibilité et l'adaptabilité dont a fait preuve le CPU face aux perturbations causées par la guerre de la Russie contre l'Ukraine. Le Canada appuie le CPU dans ses efforts pour remédier aux conséquences immédiates du conflit.

Nous répétons ici que, contrairement à ce que nous venons tout juste d'entendre, ce conflit est une guerre illégale de la Russie contre l'Ukraine.

L'action contre les mines, la prévention du trafic d'êtres humains et le soutien psychologique aux victimes sont des besoins qui ne vont que croître et le CPU est bien placé pour assumer un rôle directeur à cet égard. Le large éventail d'activités menées par le CPU et l'étendue de son investissement auprès de la population locale ne pourraient mieux incarner l'approche globale de la sécurité prônée par l'OSCE.

Le Canada espère vivement que tous les États membres appuieront la prolongation du mandat du bureau. Le CPU est un investissement important pour l'OSCE et il est essentiel qu'il puisse continuer son important travail au moment où les besoins s'intensifient.

Nous demandons à la Russie de cesser son agression et d'agir de bonne foi et de s'abstenir de politiser la prolongation du mandat du CPU.

Merci Monsieur le Président.